
Landeshauptstadt München, Direktorium, 

BA-Geschäftsstelle Mitte, Tal 13, 80331 München 
 
 

An die  03.02.2021 
LH München 
Direktorium 
HA II 
 

SPD-Fraktion im Bezirksausschuss Schwabing-Freimann 
 
Thema: Winterfeste verkehrssichere Fahrradstrecken zur Unterstützung der 
städtischen Verkehrswende 
 
Antrag:  
Die Stadt München möge zur kommenden Wintersaison 
2021/22 eine umfassendere Räumstrategie entwickeln, um 
Fahrrad-, Fuß- und Verkehrswege mit innovativen 
Räumfahrzeugen – die einige bayerische Städte bereits 
einsetzen – gleichberechtigt effektiv zu räumen und damit 
die Verkehrssicherheit aller Teilnehmer*innen herzustellen. 
 
Die Stadt möge zudem die Bayerische Verwaltung der 
Schlösser, Gärten und Seen kontaktieren, um zusätzlich die 
gleichmäßige Räumung der Wege im Englischen Garten zu 
beantragen, damit eine Durchquerung vom Bezirk 
Schwabing-Freimann in andere Stadtviertel unter 
Winterbedingungen unfallvermeidend ermöglicht wird. 
 
Begründung: 
Insbesondere die Fahrradstrecken, die auf verkehrlichen Nebenstrecken durch den 
Stadtbezirk 12 verlaufen und die eine Transitstrecke in den Englischen Garten 
bedeuten, sind durch Schneematsch und Eisplatten tagelang nicht befahrbar; s. 

Abbildungen: Osterwaldstraße (obere) und 
Liebergesellstraße (untere): Radfahrer*innen sind hier 
angehalten, auf der Straße zu fahren, und haben keine 
Ausweichalternative.  
 
Gerade der Übergang in den Englischen Garten ist 
erschwert und es fällt auf, dass der parallel verlaufende 
Weg zum Kleinhesseloher See wesentlich weniger geräumt 
wird als andere Strecken im Englischen Garten. Diese 
Strecke ist aber als indirekter Zubringer zur Verlängerung 
der Thiemestraße und der Busstrecke durch den Englischen 
Garten sowie zu dessen südlicheren Teil ein wichtiger 
Teilabschnitt.  
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Durch eine umfassendere Räumstrategie könnte der Radverkehr maßgeblich 
gesteigert, d.h. eine Durchquerung der Stadtviertel gewährleistet und 
Mobilitätsgerechtigkeit hergestellt werden, sodass die Verkehrsteilnehmer*innen 
nicht gegeneinander ausgespielt werden.   
 
 
Victoria Meyer-Hoffmann  
SPD-Fraktion 
 
BA-Beschluss einstimmig/mehrheitlich angenommen/abgelehnt 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


